

La Mañana

LUNES 22 DE MAYO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Carlos Manuel Merino, gobernador de Tabasco
Rutilio Escandon, gobernador de Chiapas
Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR
Diego Prieto Hernández, director del INAH
Pablo Gómez, titular de la UIF
Joa Pedro Perreira, presidente de Mota-Engil Latinoamérica

TRANSPARENCIA

1. Pablo Gómez informó la erogación atribuible a distintos exservidores públicos por la firma de contratos en la Policía Federal durante la administración de Felipe Calderón, entre ellos de Sonia Vargas Terrero por autorizar contratos por 71,600,000 usd, Rodrigo Esparza (69,100,000 usd), Facundo Rosas Rosas (25,875,000 usd), Humberto Martínez González (37,875,000 usd), Rafael Avilez (2,500,000 usd), Luis Cárdenas Palomino (2,500,000 usd) y José Roberto Cardoso (12,000,000 usd). Detalló que los contratos relacionados con empresas vinculadas a García Luna alcanzan los 700 mdd y se busca que, a través de un juicio civil en Florida, estos recursos sean devueltos a México.

Explicó que las personas que firmaron los contratos con empresas vinculadas a García Luna están sujetas a una investigación por parte de la FGR y están vinculados a una gran trama de corrupción.

TREN MAYA

1. Javier May aseguró que el Tren Maya generará desarrollo con justicia y permitirá apreciar la riqueza arqueológica, la belleza natural y la grandeza humana del sureste mexicano; dijo que, el Tramo 1 del Tren Maya cuenta ya con 127 kilómetros de vías terminadas.

2. Joa Pedro Perreira informó que en el Tramo 1 del Tren Maya ya se concluyó el terraplén y todas las obras inferiores, detalló que ya se tendió más del 56% de la vía.

3. Maite Ramos Gómez, directora de Alstom México, anunció que los primeros 10 trenes con 4 coches del Tren Maya serán entregados en el taller y la cochera de Cancún, entre julio y noviembre de 2023; informó que las pruebas dinámicas del Tren comenzarán el 15 de agosto de 2023, por lo que se mantiene la fecha de inauguración para el 1 de diciembre de 2023.

4. Diego Prieto detalló el salvamento arqueológico en el tramo 1 del Tren Maya: 2,668 bienes inmuebles, 220 bienes muebles, 270,347 tiestos cerámicos analizados y 38 rasgos naturales asociados. Asimismo, expuso los avances de salvamento arqueológico en la zona arqueológica de Palenque, Chiapas; y en la de Moral-Reforma, Tabasco.

5. Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas, destacó que gracias al Tren Maya, se han reforestado más de 205 mil hectáreas en la entidad; además, informó que se rehabilita la Línea K del tren, la cual unirá el Tren del Istmo con el Tren Maya; "No hay duda que el Tren Maya es una obra muy importante", expresó.

INFRAESTRUCTURA

1. Carlos Manuel Merino, gobernador de Tabasco, dijo que en la entidad habrá un proyecto estratégico para el aprovechamiento del potencial hídrico, el cual dará impulso a las comunidades y fortalecerá el turismo.

2. Sobre los conflictos en la presa Yuribia en Veracruz, el presidente expuso que se busca un acuerdo con las comunidades de donde se lleva el agua hacia Coatzacoalcos; además, dijo que se explorarán otras fuentes de abasto de agua. Refirió que si se apoya a Tabasco, Chiapas y Veracruz, es porque dan mucha confianza los gobernadores; calificó a Cuitláhuac García como un buen gobernador y señaló que ha sido atacado en los últimos días, por lo que expresó su respaldo por haber convocado a una manifestación contra el Poder Judicial.

Agregó que, se construirá un gasoducto marino de Tuxpan hacia Coatzacoalcos; además, dijo que en esa Ciudad se construirá una planta de licuefacción para exportar gas.

MIGRACIÓN

1. El Presidente anunció que esta semana presentará un programa para centroamericanos, para que puedan tener visas temporales para trabajar en obras públicas en México y que puedan estar legalmente en nuestro país.

Informó que México es el segundo país con la menor tasa de desempleo en el mundo, después de Singapur.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario acusó a Claudio X. González de detener los trabajos del Tren Maya, con pseudoambientalistas y grupos financiados por el gobierno de EUA; "no estamos actuando de manera autoritaria, estamos actuando de conformidad con la Constitución y las leyes", expresó.

El presidente hizo un llamado de atención al gobierno de EUA por enviar tropas a Perú; dijo que eso es mantener una política injerencista que en nada ayuda a buscar la hermandad entre los pueblos. El presidente explicó que en Ecuador, el presidente Guillermo Lasso tiene la facultad de disolver el Congreso y convocar a elecciones; refirió que se trata de "un procedimiento democrático porque al final va a ser el pueblo el que va a decidir".

"No fue justo lo que hicieron de destituir al presidente legítimo, al que eligieron los peruanos... Pedro Castillo está injustamente en la cárcel", expresó.

DATO ADICIONAL

Sobre el comportamiento del Popocatepetl, el presidente aseguró que se vigila la actividad del volcán las 24 horas; detalló que, al momento hay más de 7 mil elementos del ejército para ayudar a la población.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la política migratoria en EUA, "La verdad que los trabajadores más deseados en EUA son nuestros paisanos migrantes".